

甲斐市教育委員会第6回定例会議事録

- 1 日 時 令和2年9月30日(水)午後1時30分
- 2 場 所 甲斐市役所 新館3階 竜王北部公民館 視聴覚教室
- 3 開 会 午後1時30分
- 4 出席者 【教育長】宮坂雄次郎教育長
【委 員】中込正久職務代理者 長田明美委員
小林啓子委員 金子初男委員
【説明員】山田洋教育部長 名取藤吾教育総務課長
興石信学校教育課長 大寫正之生涯学習文化課長
山岡広司スポーツ振興課長 保坂義実図書館長
小山田拓也学校教育指導監
- 5 傍聴人 なし
- 6 事務局 森川嘉亮教育総務係長 柴崎唯教育総務係員
- 7 前回議事録の承認 令和2年度 第5回定例会議事録 「承認」
- 8 教育長からの報告
- 9 議 題
 - (1) 教職員の矯正措置(案)について
 - (2) 令和2年度要保護・準要保護児童生徒の認定について
- 10 その他
 - (1) 令和2年8月甲斐市定例市議会教育委員会関係一般質問について
 - (2) 甲斐市総合教育会議の日程等について
 - (3) 中北地区教育委員会連合会県外研修の中止について
 - (4) 令和2年度山梨県市町村(組合)教育委員会教育長・教育委員会議の開催について
 - (5) 令和2年度中北地区地域教育フォーラムの開催について
 - (6) 食物アレルギーによる給食停止者に対する学校給食費補助金交付要綱の制定に関する答申について
 - (7) 山梨県一周駅伝競走大会の開催中止について
 - (8) 10月の行事予定について
- 11 閉 会 午後3時00分

○開 会
事務局

開会を宣する。

○あいさつ
教育長

改めまして こんにちは。

上半期を振り返ってみて、各種行事・大会・研究会は、新型コロナウイルスの流行に翻弄され、ことごとく中止・延期となりました。

教育委員会事務局の活動は、状況に応じ、地域住民や児童生徒・保護者の要望に応える最善の内容を模索し実施してきました。

今後も with コロナというより、コロナの顔色を窺いながら、教育課題にも取り組んで行かなければなりません。

一人一台端末の活用、学力の保障と向上、教員の多忙化対策の推進創甲斐教育の推進等々たくさんの課題があります。

教育委員会すべての課、図書館、給食センターなどすべての部署において、これまで同様、知恵と力を合わせて努力をしたいと考えています。

よろしく願いいたします。

○教育長報告
教育長

9月の諸報告をいたします。1ページをご覧ください。

1日、市制施行16周年記念統一献立給食が実施されました。

3日、社会教育委員・公民館運営審議会委員第一回会議が行われ、「青少年活動の活性化におけるジュニアリーダーの確保・育成のあり方」を諮問いたしました。

9日、学校給食運営委員会が行われ、「食物アレルギーによる給食全停止者に対する学校給食補助金交付要綱制定」を諮問しました。

11日、8月定例会市議会の最終日が開催されました。

13日、「甲斐・本の寺子屋」事業の第1回が開催されました。内容は、「俳人飯田龍太生誕100年 身近な二人が語る素顔の龍太」と題した山蘆当主及び一般社団法人山蘆文化振興会理事長飯田秀實氏と作家江宮隆之氏の対談でした。

22日、第35回大式学問祭の学問成就祈願が山縣神社で行われました。山県大式書道展は中止で、表彰式もありませんでした。

26日、市内小学校10校において、運動会が開催されました。例年とは異なる形式での実施となりました。

27日、双葉東小は、25日が雨で、27日に5年と6年が午前中に実施。他学年は10月に実施日を5日間に分けて行われる予定です。

以上、9月の諸報告とさせていただきます。

教育長

議題の審議に入ります前に、議題第1号「教職員の矯正措置（案）について」及び議題第2号「令和2年度要保護・準要保護児童生徒の認定について」は、個人情報に関する事項が含まれます。したがって、甲斐市教育委員会会議規則第15条の規定により、議題第1号及び議題第2号を非公開とすることについてお諮りします。

非公開とすることにご異議はございませんか。

一同

異議なし。

教育長

ご異議がありませんので議題第1号及び議題第2号は非公開といたします。

【ここから非公開】

○議題

第1号 教職員の矯正措置（案）について

第2号 令和2年度要保護・準要保護児童生徒の認定について

教育長

2号議案は、これで終了いたします。

非公開とした議題第1号「教職員の矯正措置（案）について」及び議題第2号「令和2年度要保護・準要保護児童生徒の認定について」の審議が終わりましたので、これより公開とします。

【ここから公開】

○その他

(1) 令和2年8月甲斐市定例市議会教育委員会関係一般質問について

事務局 (資料説明)
教育長 ご意見、ご質問はございますか。
一 同 異議なし。

(2) 甲斐市総合教育会議の日程等について

事務局 (説明)
教育長 ご意見・ご質問はございますか。よろしいですか。
一 同 異議なし。

(3) 中北地区教育委員会連合会県外研修の中止について

事務局 (資料説明)
教育長 ご意見・ご質問はございますか。よろしいですか。
一 同 異議なし。

(4) 令和2年度山梨県市町村（組合）教育委員会教育長・教育委員会議の開催
について

事務局 (資料説明)
教育長 ご意見・ご質問はございますか。よろしいですか。
一 同 異議なし。

(5) 令和2年度中北地区地域教育フォーラムの開催について

事務局 (資料説明)
教育長 出席者については、会議終了後にお話させていただきます。
ご意見・ご質問はございますか。よろしいですか。
一 同 異議なし。

(6) 食物アレルギーによる給食停止者に対する学校給食費補助金交付要綱の制
定に関する答申について

事務局 それでは、食物アレルギーによる給食停止者に対する学校給食費補助
金交付要綱の制定に関する答申について説明をさせていただきます。
(資料説明)

教育長 ご意見・ご質問はございますか。よろしいですか。
一 同 異議なし。

(7) 山梨県一周駅伝競走大会の開催中止について

事務局 (資料説明)
教育長 ご意見・ご質問はございますか。よろしいですか。
一 同 異議なし。

(8) 10月の行事予定について

事務局 (資料説明)
委 員 11月6日の山梨県市町村教委連合会秋季研修会については、何人出席
するのでしょうか。
事務局 こちらにつきましては、まだ通知が無く、日付のみ知らされている状
態ですので、内容が分かり次第ご連絡させていただきます。
教育長 ご意見・ご質問はございますか。よろしいですか。
一 同 異議なし。

その他

事務局 ご意見・ご質問はございますか。
委 員 (6) 食物アレルギーによる給食停止者に対する学校給食費補助金交付
要綱の制定に関する答申についてですが、給食費が無料となっている市
町村は給食が食べられなかった1ヵ月分の費用を家庭へ差しあげている
のでしょうか。
事務局 市町村によって考え方が異なる為一概には申し上げられませんが、今
回の場合は甲斐市として6月から9月まで給食費を無償にしたというこ
とで、お弁当を持参しているご家庭はご自分の費用で持ってきているた
め、実費負担するというのはなかなか難しいので、給食費相当額を市が
補助すると決めさせていただいています。
 なおかつ、10月以降については今年度から月300円補助することを始
めましたので、その分を交付することを考えています。
委 員 アレルギーというものは自己都合という部分もありますが、こういっ

た措置をしていただけるのはありがたいと思います。

事務局
委員

その他、ご意見・ご質問はございますか。

先日、敷島中学校より学園祭の中止のお知らせの封書をいただきましたが、修学旅行も中止となっていますので、思い出作りや学校生活の中の友達との大切な場面という意味では、学園祭は開催してもいいのではないかと思いました。こういったご判断で中止となってしまったのかお伺いしたいと思います。

事務局

従来の学園祭という形では開催できないということで中止のお知らせが行ったものと思われませんが、強歩大会を体育の部に代替する形で考え、また合唱コンクールを文化の部に代替するものとして考えているようです。

学校では十分に感染対策を講じており、発生もしていない状態ですが、最終的には子どもたちの安全を考えた上で、学校長の判断でこういった決定を行ったものとなります。

学校長に対しては、できる範囲でなにかしらの取り組みを子どもたちの思い出作りのために行っていただきたいとお話をさせていただきました。

委員

今年は卒業アルバムの作成に大変苦慮していると聞いています。写真に収める行事が無いということでしたので、「コロナだからできなかった」ではなく、「コロナだけどできた」行事が一つでも増えると良いなと思いました。

委員

修学旅行は大体が中止になってしまいそうですが、私の親戚の子も遠くの旅行は中止にして、河口湖に1泊してきました。こういった、状況を考慮している学校もあるようですが、時期をずらして出発するなどの対応は考えているのでしょうか。

事務局

敷島中学校も当初は3月の受験が終わった頃などに1泊2日等で実施することも検討したのですが、いろいろな状況を勘案する中で、最終的にはそれも取りやめとなりました。結論としては、修学旅行は短縮日程も決行しないこととなりました。

双葉中学校は当初9月に予定していたものを12月に変更して実施の検討をしており、京都・奈良方面が難しいようであれば富士吉田方面へ1

泊2日ということも学校の裁量で考えています。

教育委員会としましては、最終的な実施の決定については学校の判断に任せるとのこととしております。結果的には小・中学校でそれぞれ異なるという状況となっています。

現段階では、竜王中学校と双葉中学校が修学旅行の実施の方向で考えており、残り3校は中止となっています。

教育長

竜王中学校と竜王北中学校は9月に学園祭を行いました。玉幡中学校は11月17・18日に開催予定で、双葉中学校は10月の28日に体育の部を実施し、11月に合唱祭を実施する予定と伺いました。

そういった意味では、合唱祭と名前を変えているだけで敷島中学校も実施をするのだと思います。

委員

従来の方とは変えて行くということですね。

委員

敷島中学校は昨年も丁寧に開催通知をいただきました。そういった関係であらためて中止のご案内を私共にご下されたのだと思います。

教育長

敷島中学校は保護者に対して、行事についてのアンケートも取っているようですね。そこで了解を得たものを実施・中止しているとのことですね。

事務局

その他ご意見・ご質問はございますか。よろしいですか。

一同

異議なし。

○閉会

事務局

本日、本定例会に付議された議案の審議を全て終了したので本定例会の閉会を宣する。

閉会時間

午後3時00分